

A.C.N. DE P.

AÑO XXVIII

1 de abril de 1952

NUMERO 496

Se inaugura en Badajoz el Colegio Extremeño de Estudios Universitarios

El Prelado de la diócesis bendijo la capilla y consagró los nuevos locales al Sagrado Corazón de Jesús

En el paraninfo del Instituto se celebró un acto académico, en el que pronunciaron discursos el director, don Ricardo Carapeto; nuestro Presidente, Fernando Martín-Sánchez; el director del Colegio Mayor Universitario de San Pablo, Isidoro Martín, y el Consiliario del Centro de Badajoz, don Sebastián Jiménez Andrades

Cuando Badajoz se encara, en virtud y gracia del gran plan de obras de colonización, industrialización y electrificación que actualmente está estudiando la Comisión de las Cortes para su próxima sanción en el primer Pleno, ante una venturosa transformación de su economía y de su agricultura, he aquí que el Centro de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas de aquella capital, casi el benjamín de los de toda España por su corta vida, se ha lanzado a la empresa vivificante de fecundar esa inminente riqueza que darán las vegas del Guadiana debidamente aprovechadas con la savia de una juventud universitaria íntegramente formada al modo enterizo de lo católico y español. Y así como el Gobierno, impulsado por el Caudillo, no ha querido que las aguas que antes discurrían vírgenes hasta Portugal marchen sin haber fecundado las tierras pardas de Extremadura, estos propagandistas de Badajoz tampoco quieren que se malogren las inteligencias y los corazones de los jóvenes estudiantes que, por dificultades económicas u otras circunstancias, no pueden desplazarse a las capitales universitarias, y así se han lanzado con valentía y audacia a crear el Colegio Extremeño de Estudios Universitarios que, tras un ensayo de año y medio, recibió el espaldarazo oficial de presentarse a la luz pública el pasado domingo día 23 de marzo de este año de 1952.

Asistieron a este nacimiento oficial del C. E. D. E. U. nuestro Presidente, don Fernando Martín-Sánchez Juliá; el director del Colegio Mayor de San Pablo, don Isidoro Martín; el secretario del mismo y el propagandista del Centro de Madrid don Leopoldo Arranz, quienes quisieron así evidenciar como hermanos mayores el fervoroso y caritativo aliento que presta a esta empresa, minúscula en sí, si se compara, por ejemplo, con la magna del Colegio de San Pablo, pero de una trascendental importancia para el futuro de Extremadura si se tiene en cuenta la orfandad en que hasta ahora vivió esa región en el aspecto cultural y universitario.

Historia del C. E. D. E. U.

EL C. E. D. E. U. inició sus tareas casi diríamos en broma si no pensáramos en la llamada espiritual que alumbraba los corazones de los quijotes que a ella acudieron. En un principio fueron sólo cuatro o seis alumnos, para los que había más de doce profesores. Se empezaron a dar las clases en un colegio de niñas a las horas en que éstas lo dejaban libre y en aulas que casi eran desvanes. No obstante, no se desmayó y siguieron hasta el final del curso, en que el buen resultado obtenido en la Universidad de Salamanca por los alumnos preparados en el C. E. D. E. U. vino a dar una inyección de optimismo a los organizadores, que durante el verano se dieron



El retablo de la capilla del C. E. D. E. U., que se bendijo e inauguró el domingo 23, obra del propagandista señor Cienfuegos.

a imaginar cómo podrían lograr el ideal de una casa por entero destinada al colegio. Otro propagandista dió la solución. Tenía cerrado un edificio de tres plantas, que en tiempo fué sanatorio, y generosamente, sin interés alguno, lo cedió sin traspaso. Antes había sido sanatorio, y,

por lo tanto, eran precisas costosas obras de adaptación e higiene, para las que era necesario un presupuesto monetario inasequible a las escasas fuerzas económicas del C. E. D. E. U., que sólo contaba al terminar el curso anterior con la cantidad de cien pesetas. No se arredraron, y con una valentía apostólica decidieron acometerla, y, como mejor prueba de su confianza en Dios, las cien pesetas las dedicaron a los cultos religiosos que se celebraron al iniciarse el curso.

Comenzaron las clases, ya con 26 alumnos, otra vez en locales prestados, ahora en los de otro propagandista que los cedió también desinteresadamente, hasta que se terminasen las obras de adaptación del nuevo local, con el que soñaban profesores y alumnos como con unos zapatos nuevos. Por fin, a primeros de enero, el local quedaba adaptado en sus tres plantas, de las que la última se dedicó a vivienda del sacerdote que quedaría como prefecto de disciplina y consiliario auxiliar. Faltaba amueblarlo, y este capítulo también suponía un notable desembolso, que, con las escasas fuerzas económicas del C. E. D. E. U., era poco menos que imposible afrontar. No obstante, se siguió la misma táctica que con las obras de adaptación. Hacerlas y después pagarlas como se pudiera. Por último, la capilla, que diseñó, pintó y realizó uno de los profesores y propagandistas, don Julio Cienfuegos, en una línea de austeridad y buen gusto, dentro de la sencillez de todo el colegio. Los gastos se han abonado mediante una cuenta de crédito avalada por dos propagandistas y solidariamente por todos los profesores, que, no contentos con dar las clases desinteresadamente, quieren patentizar más su entusiasmo por la obra, al comprometerse económicamente en su desarrollo, aunque tuvieran que contribuir proporcionalmente, en el caso de que el déficit no pudiera ser enjugado como se espera con las futuras cuotas y subvenciones de alumnos y organismos. La obra, pues, está en marcha, y el día 23 pudieron gozar del júbilo de una jornada triunfal al gustar de la cordial y entusiasta acogida que tuvo la inauguración oficial y bendición de la capilla.

Nuestro Presidente, en Badajoz

En la noche del día 22 llegaron de Madrid don Fernando Martín-Sánchez, el director y el secretario del Colegio Mayor de San Pablo y don Leopoldo Arranz. Les acompañaban dos alumnos extremeños del Colegio de San Pablo para demostrar la hermandad entre ambos Centros. Eran esperados por el director del Colegio y consiliario del Centro, muy ilustre señor don Sebastián Jiménez Andrade; el secretario, don Salvador Martínez, y una representación del claustro de profesores y propagandistas.

La bendición de la capilla

En la mañana del domingo 23 empezaron los actos, a las nueve y media, con la bendición litúrgica de la capilla por el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis, doctor don José María Alcaraz y Alenda, que seguidamente dijo la primera misa, en la que comulgaron todos los alumnos, profesores, propagandistas y algunos invitados, entre los que se hallaban la hermana de don Fernando, Pilar; sus sobrinas y una representación de las esposas de los profesores. El acto fué de gran emoción, y en los semblantes de propagandistas y profesores se reflejaba el íntimo júbilo de haber podido llegar con la gracia de Dios a aposentarle dignamente en el sagrario del C. E. D. E. U.

Después de la misa, en el periódico "Hoy", casi contiguo al Colegio, La Editorial Católica obsequió a todos los asistentes con un desayuno, que presidió su excelencia reverendísima, y en el que reinó una fraternal alegría, compartida con nuestro Presidente, don Fernando Martín-Sánchez, y demás personalidades que se habían desplazado de Madrid.

Bendición de los locales

A las doce y media se celebró el acto de inauguración oficial, bendiciendo el señor Obispo todos los departamentos del Colegio y el salón de actos, prolongación de la capilla del Centro de A. C. N. de P., que estará domiciliado en el mismo Colegio de ahora en lo sucesivo. Se entronizó el Corazón de Jesús, leyendo el director del Colegio un bellísimo y emocionante acto de consagración. Asistieron todas las primeras autoridades locales y provinciales y

numerosos invitados, que recorrieron las aulas y despachos, quedando altamente impresionados del buen gusto y sencillez que preside el Colegio.

Acto académico en el Instituto

Una vez terminado el acto inaugural del edificio, se trasladaron autoridades e invitados al paraninfo del Instituto de Enseñanza Media, cedido gentilmente por el director de dicho Centro para celebrar allí el acto académico, que presidió el señor Obispo con las primeras autoridades, don Fernando Martín-Sánchez y claustro de profesores del Instituto y del Colegio.

Abrió el acto el director del Instituto, don Ricardo Carapeto, quien expresó su gran complacencia en poder albergar en el paraninfo del Instituto, que dirigía, al C. E. D. E. U. en el día de su nacimiento oficial, y promete su más fervorosa colaboración al mismo por la alta finalidad, tan sentida como necesaria, que lleva el Colegio en su empresa de preparar a los jóvenes universitarios extremeños que no pueden asistir a las universidades.

A continuación, el director del Colegio, muy ilustre señor don Sebastián Jiménez Andrade, da las gracias a todas las autoridades asistentes y destaca la ayuda que en ellas encontró el Colegio en su nacimiento. Agradece también a don Fernando Martín-Sánchez, así como a las demás personalidades llegadas de Madrid, el alto honor que significa su presencia para los propagandistas y profesores del C. E. D. E. U., y después analiza la finalidad del mismo, que es la de formar universitarios católicos españoles y extremeños.

Habló después en representación de los alumnos del Colegio el de segundo curso de la Facultad de Derecho señor García Tenorio, quien con gran aplomo y elocuencia agradeció al C. E. D. E. U. la empresa que en beneficio de ellos está realizando, cuyo agradecimiento creía expresar mejor al transcribir la siguiente anécdota: Cuando un día se hallaban los estudiantes esperando entrar a las clases escucharon de unos trabajadores que por allí pasaban y leyeron el anagrama que se encuentra en la fachada del C. E. D. E. U. el siguiente comentario: "Mira, Colegio de Huérfanos". Ellos se rieron mucho, pero después pensaron seriamente que aquellos hombres, ignorantes de la ortografía, habían simbólicamente dado con la certera interpretación que bien pudiera tener el anagrama, pues, en realidad, si no eran huérfanos de padres, si lo eran de la Universidad, a la que no podían llegar, y que, sin embargo, se la acercaba el Colegio.

A continuación, el director del Colegio de San Pablo, nuestro querido compañero Isidoro Martín, pronunció una interesantísima conferencia sobre el apostolado de los colegios universitarios, que por su extensión publicamos en otro lugar, juntamente con las palabras que nuestro siempre entrañable don Fernando pronunció al final del acto.

El señor Obispo dió su bendición, y con ella terminó la sesión, gratísima, académica, que fué como la epifanía del C. E. D. E. U.

Comida de hermandad

Desde el Instituto, las autoridades y personalidades se trasladaron al casino, donde se celebró una comida de hermandad, con asistencia también de profesores y propagandistas, y que presidió don Fernando Martín-Sánchez, quien con su habitual gracejo cerró los brindis improvisados que se pronunciaron por el secretario del Centro de Badajoz, nuestro compañero Salvador Martínez; el profesor del C. E. D. E. U., don Celso Braco, y por el decano del Colegio de Abogados, y también profesor, don Manuel Jiménez Cierva. Don Fernando Martín-Sánchez tuvo los mejores votos para la prosperidad del Colegio, y, aludiendo a la tan manoseada socialmente posición de los latifundistas extremeños, afirmó que tan responsables como ellos de la función social que deben ejercer son los latifundistas de la cultura, que en la capital y en los pueblos esterilizan su saber al no influir con su ciencia y cultura en los destinos de los mismos.

La comida transcurrió en un ambiente cordial de fraternidad, y una vez terminada, don Fernando Martín-Sánchez se despidió de todos los asistentes, que le reiteraron una vez más su enorme agradecimiento por haber asistido a los actos y la sincera y fervorosa devoción que todos los propagandistas sienten hacia su persona.

G. HERMINIO PINILLA
Propagandista del Centro de Badajoz
y profesor del C. E. D. E. U.

Progreso, riqueza económica, prosperidad sin cultura, es materialismo (Martín-Sánchez)

Al Colegio Extremeño de Estudios Universitarios lo considera el de San Pablo un hermano menor (Isidoro Martín)

DISCURSOS PRONUNCIADOS POR NUESTRO PRESIDENTE Y EL DIRECTOR DEL COLEGIO MAYOR DE SAN PABLO EN EL PARANINFO DEL INSTITUTO DE BADAJOZ

Discurso de Isidoro Martín

El catedrático y director del Colegio Mayor Universitario de San Pablo, don Isidoro Martín, comenzó su discurso mostrando su satisfacción sincera por venir, como director del Colegio Mayor de San Pablo, a la inauguración solemne del Colegio Extremeño de Estudios Universitarios. Añade que es la primera vez que viene a Extremadura, en donde ha podido comprobar que su extraordinaria feracidad hace crecer también extraordinariamente la semilla.

Dice que al Colegio Extremeño lo considera el de San Pablo como un hermano menor que en estos instantes da un paso decisivo en su vida con este acto inaugural.

El C. E. D. E. U. y el Colegio Mayor de San Pablo

El C. E. D. E. U.—dice—tiene gran semejanza con nosotros, porque el Colegio Mayor de San Pablo, hoy espléndido edificio y espléndida institución en sus aspiraciones, no en sus realizaciones, pues gracias a Dios nació también modestamente, surgió como Centro de Estudios Universitarios por el año 1933, cuando la Universidad oficial, desgraciadamente, en nuestra Patria no era del todo apetecible, porque su ideología no estaba totalmente conforme con el sentir y tradición española. Y entonces el Colegio nació fuera de la Universidad, pero no contra la Universidad; fuera de la Universidad, como una retirada a un sitio estratégico, donde fuera posible preparar a los muchachos en un futuro no lejano y poder reconquistar el pensamiento en la sociedad española. El C. E. U. nació en una casa particular de un diario. El C. E. D. E. U. extremeño ha nacido no digo en la misma casa de un periódico, pero sí muy vecino a él, de tal manera que van a compartir el mismo sagrario, que será común para los que trabajan en el periódico y los que trabajan en el Colegio.

Por otra parte, el Colegio Mayor Universitario de San Pablo había contraído un vínculo afectivo, de gratitud, con la región extremeña, porque en el curso pasado hubo tres ocasiones por lo menos en que ese vínculo afectivo a qué he hecho referencia se puso de manifiesto. Fué una de ellas la intervención de los coros y danzas de Extremadura, y fué, por otra parte, manifestación de tipo cultural muy significativa la que se celebró en el Colegio, honrándose éste al organizar una Exposición del Libro Extremeño, a la que cooperaron generosamente las Diputaciones extremeñas, algunos de cuyos representantes nos hicieron el honor de asistir a la inauguración. También tiene razón de existir ese vínculo, porque en el Colegio Mayor de San Pablo tenemos algunos estudiantes extremeños que han sabido aunar tan certeramente el amor al Colegio y el amor a su tierra, que nos han hecho fundirnos en un mismo amor. Momento oportuno es, pues, este de dar las gracias expresivas por esta colaboración que nos prestó en su día la tierra extremeña.

¿Qué pretende ser el C. E. D. E. U.?

¿Qué pretende ser este Colegio hoy inaugurado? Pretende ser eso: un Centro de Estudios Universitarios, el cual es un empeño noble y generoso. Pero, en realidad, sería muy poca cosa si el Colegio Extremeño aspirara a quedar reducido a esta preparación profesional de abogados, notarios u otro orden de actividades. El Colegio Extremeño debe aspirar a ser mucho más: aspirar a ser un Centro de formación, un Centro educativo, en el cual los muchachos que vengan a él no sólo reciban una preparación adecuada, sino, al mismo tiempo, tengan en él un auténtico hogar de formación, de formación integral, en el que no sólo sean instruidos en las disciplinas científicas, sino haciéndoles adquirir esa formación hondamente humana que constituye toda esa gama que va desde lo sobrenatural hasta lo que parece más trivial: lo deportivo. Que junto a su formación de jurista o de filósofo aprendan esa difícil y desatendida profesión: la profesión de hombre.

Y testimonio de ello ha sido el acto de esta mañana, el de la bendición de la capilla y de la consagración de todas las actividades del Centro al Sagrado Corazón de Jesús. Ello quiere decir que el Colegio Extremeño no aspira tan sólo a ser un Centro de instrucción, un Centro doctrinal, sino un Centro de formación integral, porque el cristianismo no es una doctrina, sino una forma total de vida, que nos impone deberes con Dios y con nosotros mismos.

Los méritos de la empresa

Por ello, la bellísima empresa acometida por los hombres del Centro de Propagandistas de Badajoz merece todo reconocimiento, porque entraña grandes méritos en sus proyectos y en sus ambiciones.

Mérito, por otra parte, por cuanto ha sabido cristalizar en una realidad próspera y fecunda, en el transcurso de un año, esa idea, esa aspiración latente en Extremadura de un Centro



El señor Obispo bendiciendo la capilla del Colegio extremeño de Estudios Universitarios. A su lado, de asistente, el director del Colegio y consiliario del Centro de la A. C. N. de P., muy ilustre señor don Sebastián Jiménez Andrades



El señor Obispo de Badajoz rodeado de las autoridades y de don Fernando Martín-Sánchez durante el acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús en el salón de actos del Centro de la A. C. N. de P., contiguo a la capilla del C. E. D. E. U.

de cultura superior, de formación superior, en una tierra donde se ha soñado más de una vez con la Universidad extremeña.

Mérito, por llevarse a cabo en una provincia; porque hay que reconocer que España no es sólo Madrid: son todas las provincias españolas, y por eso, cuando una actividad profesional surge en provincias, creo que estamos de enhorabuena. Yo, que resido en Madrid y me considero un desterrado de provincia, siento satisfacción cuando en una provincia de la periferia española surge una actividad cultural, algo que es demostrativo de esa actividad de España. (Aplausos.)

Mérito también porque esto es una realidad actuante, social, debido a la iniciativa privada, que ha encontrado el eco en las autoridades, conscientes del papel que les corresponde.

Eso demuestra que las autoridades están a la altura de su misión. Pero demuestra, al mismo tiempo, que hay vitalidad social, iniciativa particular; que la empresa no ha surgido de una disposición oficial. Así ha nacido también el Colegio Mayor de San Pablo; de la entraña misma de la sociedad española, que ha prestado calor a la iniciativa generosa de algunos hombres decididos, deseosos de servir a la Iglesia y a la Patria. ¡Cuántos, al creer que se trataba de una creación de tipo oficial, se han encontrado con una realidad social evidente y pujante!

Finalmente, mérito porque el Centro de Estudios Universitarios ha sido realizado como una obra apostólica al servicio de la Iglesia y al servicio de la Patria para formar muchachos que en un día próximo han de ser los rectores de la vida social de su país o de su región. Y esto nos lleva fácilmente a la consideración de la gran trascendencia que tiene una obra de este tipo.

Misión de la Universidad

Yo empezaría por hacerles notar la gran trascendencia que para la vida de un pueblo tiene la Universidad. El decisivo influjo que en la vida social representa. Alude al Rey Sabio y al discurso pronunciado por Pío XII a los universitarios de Acción Católica de Italia en abril de 1941, en el que afirmaba: «Su Santidad que es un hecho patente e innegable que a los Colegios Universitarios, a la clase de cultura superior, les está reservado un puesto singular, un puesto relevante; a la clase de cultura superior, que afirma que en la vida de un pueblo pueden llamarse "cerebros" los que han recibido instrucción universitaria, pero haciendo la distinción de que el cerebro no es lo único ni lo absolutamente indispensable, aunque siempre realice una función rectora. Por eso resulta de tan vital importancia el saber cuál es la misión de la Universidad, qué pretende la Universidad, que debe pretender una institución de colegio universitario. Podemos resumir esa misión en una palabra: enseñar. ¿Pero enseñar qué? Enseñar en primer término una actividad de tipo profesional para capacitar en el ejercicio de la medicina, de la abogacía, etc.; pero no solamente es necesaria esta misión profesional, científica, investigadora, sino también otra de tipo educativo, de formación íntegra, porque de nada servirá el que tengamos excelentes profesionales si éstos no son hombres íntegros. De nada sirve la sabiduría si no va acompañada de la virtud. La Universidad tiene que ser necesariamente educativa, que forme en la ciencia, en la disciplina científica; pero también dedicando atención al valor humano del individuo. La acción de la Universidad—repito palabras de un universitario de Milán—no puede servir únicamente a una simple formación técnica de la juventud, sino que debe ser escuela de preparación de jóvenes para la vida. Y esa es la línea que se ha trazado el Colegio Mayor de San Pablo en la Universidad española.

Misión de los Colegios Mayores

Por otra parte, a estos colegios corresponde una labor de apostolado, pues no puede olvidarse que el hombre es una naturaleza sobrenaturalizada. La vida de gracia es una realidad permanente en el hombre y la acción de Dios se manifiesta en nosotros. Por lo tanto, hay que considerar al hombre en su realidad espiritual, corporal, moral, natural y sobrenatural. El Colegio Extremeño cumplirá mejor su misión cuando tenga campo de deportes en donde educar físicamente a sus muchachos.

Si ustedes tuvieron ocasión o paciencia para leer el preámbulo de nuestra ley de Ordenación Universitaria, varían como se transforma, totalmente, el concepto de Universidad. Había sido ésta concebida como simple centro de instrucción. Se ha llegado a decir que, en definitiva, había quedado reducida a un despacho de títulos de 1.000 pesetas. La Universidad se concibe como cosa distinta. Como un centro de formación íntegra y surge un órgano nuevo: el Colegio Mayor. Los Colegios Mayores, más que órganos de formación de estudiantes, donde viven, y que suelen llamar residencias, es el hogar don-

de se les forma un espíritu de vida, desde la preocupación de orden sobrenatural a la actividad social, a la actividad política; dar al muchacho el gran sentido de la responsabilidad política, no de la política de partido, sino como sentido de dirigente social.

La Asociación Católica de Propagandistas ha promovido con esta idea formar un núcleo selecto de universitarios con un sentido común en servicio de la Iglesia y de la Patria. En esos hombres puede estar la garantía de los futuros gobernantes de España, que emulen en un día próximo aquellas gestas heroicas de los extremeños en la consolidación del Imperio español, consolidando el Imperio de nuestra propia Patria, llevada a cabo por hombres selectamente preparados. A esto aspiran los Colegios Mayores y a eso aspira el Colegio Extremeño, obra fundamentalmente apostólica.

Palabras del Presidente

«Excelentísimo señor. Excelentísimos e ilustrísimos señores. Señoras y señores. Jóvenes estudiantes; jóvenes estudiantes:

Hubiera sido ingrato y descortés si, requerido para hablar, me hubiera negado, porque de alguna manera habría de corresponder, aunque insuficientemente, a esta serie de ayudas que han prestado las autoridades al Centro Extremeño de Estudios Universitarios y a las innumerables atenciones que desde que estamos en Badajoz (esta vez por breves horas, tan breves que casi pueden contarse en minutos) hemos recibido todas las personas que de Madrid hemos llegado.

Pero no temáis, auditorio nobilísimo, que os vaya a entretener más de cinco minutos. Sabemos que estamos al filo de las dos de la tarde, y esta hora es—permitidme la metáfora bíblica—para los hogares españoles la "hora A" o la "hora C", la hora de almorzar o la hora de comer. (Aplausos y risas.)

Centro Extremeño de Estudios Universitarios. La U es la de los "huérfanos" de aquella anécdota que nos acaba de contar un alumno y que yo hago uso de ella con perdón de su ortografía. (Risas.)

Centro Extremeño, de Extremadura y para Extremadura. De esta región que sólo por su extensión topográfica representa tanto como algunas de esas naciones del occidente europeo, que las unas, tan inconscientes en su terquedad, y las otras, en una postura tan suicida que no entendemos, vienen negando a España carta de naturaleza a la defensa de ese occidente europeo, sin pensar que nosotros, porque Dios lo quiso y pese a quien pese, somos precisamente la extrema occidentalidad de Europa. (Muy bien.)

Extremadura, región de inmenso porvenir, no ya por las aguas del Guadiana, sino también por las futuras aguas de ese otro Guadiana subvalveo que todas las investigaciones van coincidiendo en creer que corre a poca distancia de vuestro suelo, pero por debajo de tierra; Extremadura del porvenir, rica y próspera, que a vosotros los extremeños corresponde debidamente explotar. La riqueza es crear escuelas profesionales, primero; centros e institutos laborales, después; institutos de Enseñanza Media, más tarde, y, por fin, tendrá que venir la alta cultura universitaria. Porque progreso, riqueza económica, próspera, sin cultura, es materialismo. Tendréis que espiritualizar vuestra tarea, ayudar más a la Iglesia y, en fin, espiritualizar todo ese progreso material de la Extremadura del porvenir.

Y voy a terminar. Yo auguro un futuro brillante al modesto Centro de Estudios Universitarios Extremeños, que no es la modestia lo que impide prosperar; a veces es lo contrario: es la soberbia al nacer lo que malogra las instituciones. Yo espero, y en Dios confío, que el Centro de Estudios Universitarios Extremeños tendrá un gran porvenir como formador de los profesionales universitarios, que después, al pasar a opositores ya licenciados, puedan encontrar en el Colegio Mayor y en tantos colegios como se han creado ya en las universidades, los unos por acción benéfica y tutelar del Estado, los otros por entidades privadas, puedan encontrar, repito, iguales hogares de asistencia y amor. Y sí, como parece, puede llegar a ser ley el actual proyecto que ya se examina en las alturas, de que el examen de Estado o final de bachillerato pueda realizarse en las capitales de provincia, entonces el Centro Extremeño tendrá una doble función: entonces el Centro Extremeño tendrá una doble función frente a ese examen de Estado.

Que el nuevo Centro ahora naciente, modesto como las instituciones de porvenir, sea cual el buen vino, que en el pasar de los años se afieja y es hasta mejor. ¡Viva, pues, la solera del naciente Centro de Estudios Universitarios Extremeños! (Las últimas palabras del señor Martín-Sánchez son acogidas con una gran ovación que dura largo rato.)

VIDA DE LOS PROPAGANDISTAS

• HOGAR

—Enrique Fernández de la Torre ha visto alegrado su hogar con el nacimiento de un niño, cuarto de sus hijos.

—El propagandista del Centro de Las Palmas Enrique Díaz Reixa ha recibido la alegría del nacimiento de una niña, tercero de sus hijos.

—Se halla enferma de gravedad la esposa del propagandista del Centro de Vigo Pedro Alonso Pérez. Rogamos oraciones por su salud.

—Ha fallecido don Luciano Heras Plaza, padre político del propagandista del Centro de Orense Alejandro Rafael Plaza.

• PROFESION

Francisco Giménez Torres, del Centro de Madrid, ha sido designado jefe nacional de la Obra Sindical de Cooperación.

—En la Fiesta de la Poesía, celebrada en el Ateneo de Madrid el primer día de la primavera, intervino nuestro compañero del Centro de Cádiz José María Pemán.

—Ha obtenido el premio extraordinario en el doctorado de Filosofía y Letras, Sección de Historia, el propagandista del Centro de Orense Alfonso Vázquez Martínez.

• CONGRESOS

—El Club Vasco de Camping, de San Sebastián, ha organizado una Exposición Internacional de Fotografía sobre temas de paisaje, caza y pesca.

• EJERCICIOS DE LOYOLA

Para la tanda nacional de ejercicios de Loyola se han inscrito hasta el momento los siguientes propagandistas:

Don Fernando Martín-Sánchez Juliá.
Don Francisco Guijarro Arrizabala.

Don Martín Alonso Pedraz.
Don Manuel Sanz Nájera.
Don Francisco de Luis Díaz.
Don José Simués Urbiola.
Don Pedro Sols García.
Don Antonio García Vinuesa.
Don Antonio Ferrer Sama.
Don Juan Miranda González.
Don Benito Nogales Puertas.
Don José Jiménez Mellado.
Don Antonio García Gómez.
Don Isidoro Martín Martínez.
Don Samuel Zurriaga Fábregat.
Don Eladio Rupérez Pérez.
Don Manuel Cerrón Bohórquez.
Don Vicente Gómez García.
Don Luis Riera F. Solís.
Don Pedro Rocamora Valls.

• VISITA PASTORAL A LA CAPILLA DE LA CASA DE SAN PABLO, DE MADRID

El excelentísimo y reverendísimo señor Obispo auxiliar de Madrid, doctor García Lahiguera, ha realizado la visita pastoral a la capilla de la Casa de

San Pablo, de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas. Fué recibido por un gran número de propagandistas, a los que, después de las ceremonias propias del acto en la capilla, les dirigió una sentida alocución. Glosó en ella la frase evangélica "ego sum vitis, vos palmites", que tradujo, ajustándose al texto original evangélico, así "Yo soy la cepa, vosotros los sarmientos".

Base de todo-apostolado es la santidad del apóstol, dijo el señor Obispo, y en tanto se es apóstol en cuanto se es santo. La santidad es la unión con Dios, la permanencia en Dios; por eso el apóstol ha de estar unido a Jesucristo como los sarmientos a la cepa.

Admirablemente expuso el profundo

significado de esta comparación de Jesucristo al decir de El que era la cepa llena de savia, madre del fruto; pero a su vez rugosa, polvorienta, porque sobre El cargó lo más difícil y lo más trabajoso. Los apóstoles son los sarmientos, sin savia propia, pero lustrosos, adornados de verdes hojas y sazonados frutos por el jugo que reciben de la cepa.

Terminó enfervorizando a los propagandistas para que cumplan con la acción para la que han sido llamados, escalando las cumbres de la santidad sin tregua.

Terminado este acto, los propagandistas cumplimentaron al señor Obispo, que departió un buen rato particularmente con todos.

MANICH HA MUERTO

Ha fallecido cristianamente en Barcelona nuestro compañero de Asociación, ex secretario del Centro de la ciudad condal, Francisco de A. Manich Illa.

Era Manich abogado de vasta cultura, doctor en leyes, caballero comendador de la Orden Ecuestre Pontificia de San Gregorio Magno, presidente de honor de la Cofradía y Asociación del Rosario Perpetuo de Barcelona, vocal ministerial de la

el año 1943, de manos del actual Obispo de Barcelona, doctor Modrego Casaus.

El actual secretario del Centro de Propagandistas de Barcelona, Francisco de A. Condomines, escribe estas frases ante la pérdida del amigo:

La noticia produjo esa estupefacción de lo inesperado, de lo que nos parece fuera de lo natural y sobrecoge a los pobres humanos al sentir cerca el rigor de la mano divina.

Murió Manich, el amigo, el compañero fraternal, unido con toda fuerza a las obras de Acción Católica, entregado de siempre a las tareas apostólicas. Si quisiéramos caracterizarlo evidenciando en un solo rasgo su personalidad pondríamos este lema en su escudo: fe robusta.

Manich gustaba de recordar las verdades supremas con la sonrisa de quien comunica lo indudable, con aire de no comprender que hubiera alguien capaz de no prestarle la adhesión más completa de su inteligencia y de sus sentimientos.

Además, con la misma amable sencillez pregonaba su sumisión a la Jerarquía y la observancia de la máxima "servir a la Iglesia como ella quiere ser servida".

Primer organizador y secretario del Centro de Barcelona, consejero después, jamás nos faltó su aliento, su cooperación, la aportación de sus luces y de su experiencia.

Por todo ello Manich era joven, muy joven, porque se acercaba al altar del Dios que llenaba de alegría esa juventud.

Alguien le oyó frase parecida a la del ángelico Luis Gonzaga: nada tendría que alterar si supiera próxima su muerte.

Nos ha precedido en la señal de la fe y duerme el sueño de la paz. Mientras, el Centro de Barcelona, al tributarle su más emocionado recuerdo y las plegarias de todos los propagandistas, lo presenta como arquetipo, porque sabemos muy bien que hacía honor a la oración leída por él tantas veces con profunda piedad y unción: laboró y padeció algo, y aun mucho, por la gloria de Jesucristo y su reinado social.



IN MEMORIAM

FRANCISCO DE A. MANICH ILLA

LLAMADO A LA VOCACIÓN DEL APOSTOLADO SEGLAR - PERSEVERÓ EN EL BIEN - INFLAMADO DEL CELO POR LA CAUSA DEL SEÑOR - SIRVIÓ CON PROMPTITUD A LA SANTA MADRE IGLESIA Y APORTÓ SU CONTRIBUCIÓN CON SUMA FIDELIDAD A LA JERARQUÍA - A LAS INSTITUCIONES DEL CATHOLICISMO BARCELONÉS - PRESIDENTE DE LA JUNTA DIOCESANA DE ACCIÓN CATÓLICA (1935-1946) Y DE LA OBRA DE EJERCICIOS PARROQUIALES (1932-1935) - SECRETARIO DEL CENTRO DE BARCELONA DE LA ASOCIACIÓN CATÓLICA NACIONAL DE PROPAGANDISTAS (1940-1945) - FUÉ GALARDONADO POR S. S. EL PAPA CON LA ENCOMIENDA DE SAN GREGORIO MAGNO - ROGAD A DIOS POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA

MDCCCXCVII BARCELONA MCMLII

Junta Provincial de Protección de Menores, caballero de honor de Nuestra Señora del Pilar, académico de la de Higiene de Cataluña y de la de Jurisprudencia y Legislación de Barcelona, ex diputado provincial y ex juez municipal de Barcelona, ex presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica de la misma capital, de Acción Social Popular, de la Obra de Ejercicios Parroquiales de Cataluña, etc., etc.

Ingresó en la Asociación en el Centro de San Sebastián, el año 1937. Fué promovido a aspirante en 1941 y recibió la insignia de numerario en la fiesta de San Pedro y San Pablo

● La A. C. N. de P. y "La Gaceta del Norte"

"La Gaceta del Norte" ha publicado el siguiente comentario:

"El penúltimo BOLETIN de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas, de noviembre del año pasado, nos ha hecho fraternalmente volver a vivir, con singular calor y fervorosa complacencia, los inolvidables días de las bodas de oro de nuestra fundación. En todas sus páginas ha recogido el BOLETIN de la A. C. N. de P. la información de aquellas horas, valorándola en el orden y en la extensión y acompañándola de documentación fotográfica.

Así, y en primer término, las cartas del excelentísimo y reverendísimo señor Nuncio de Su Santidad, felicitando a "La Gaceta del Norte" "como paladín de la verdad cristiana en su puesto al servicio de la Iglesia", bendiciéndonos y exhortándonos a perseverar en la empresa de medio siglo de acción "por la mayor gloria de la Iglesia y de la Patria", y aquella carta, altamente elogiosa, del eminentísimo señor Cardenal Gomá, en mayo de 1937.

En las páginas siguientes relata el BOLETIN cuantos actos celebró gozosamente nuestro diario: la misa pontifical del 11 de octubre, en la balisica de la Madre de Dios, de Begoña; la reunión de homenaje a los invitados y alto personal de La Editorial Católica Vizcaína, en la Sociedad Bilbaína, con el discurso, entre otros, de don Fernando Martín-Sánchez, Presidente de la Junta de gobierno de La Editorial Católica y de la A. C. N. de P. Finalmente, y bajo los expresivos títulos "El Debate" y La Editorial Católica nacieron de "La Gaceta del Norte", el artículo publicado en nuestro número especial, del Consiliario nacional de la A. C. N. de P. y Prelado de Málaga, excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Angel Herrera, haciendo historia de la fundación de "El Debate" y de La Editorial Católica.

Queremos expresar aquí de todo corazón a la A. C. N. de P. nuestra gratitud por el número extraordinario de su BOLETIN, dedicado a conmemorar nuestras fiestas jubilaires."

● F. E. C. U. M.

Con este título acaba de publicarse el primer número del boletín informativo nacional del Secretariado de Propaganda en la Federación Española de Congregaciones Marianas Universitarias.

Nos complacemos en reproducir un párrafo de su primer editorial, firmado por el profesor del C. E. U., Rodolfo Argumentaria García. Dice así:

"Por ello, este boletín de la F. E. C. U. M., que sale ahora como su publicación periódica, quiere ser ante todo de saludo respetuoso a la Jerarquía eclesiástica, a cuyas órdenes se pone; de saludo también respetuoso a la Universidad española, a la que pertenecemos todos cuantos trabajamos en esta Federación, y de saludo y ofrecimiento muy sincero a las Asociaciones de Jóvenes de la Acción Católica Española y a los Círculos de Jóvenes de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas, con los que tenemos la dicha de venir trabajando codo a codo en estos últimos años, y, en general, en todas las asociaciones y jóvenes que se interesan por los problemas universitarios y con los problemas de la Iglesia universal. A todos, pues, el boletín de la F. E. C. U. M. se ofrece y saluda."

APOSTOLADO EN LA VIDA PROFESIONAL

TANDAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES EN RETIRO PARA GRUPOS HOMOGENEOS DE PROFESIONALES

Seguidas de un "Diálogo" sobre el tema "La función social de mi profesión y mis deberes hacia el bien común"

Organizadas por el Centro de Madrid, se celebrarán en abril y mayo en el Colegio Mayor Universitario de San Pablo y en la Casa Diocesana de Ejercicios de Nuestra Señora de la Almudena

Cumpliendo uno de los acuerdos de la XLIV Asamblea de Secretarios, el Centro de Madrid ha organizado las siguientes tandas de ejercicios:

EN EL COLEGIO MAYOR UNIVERSITARIO DE SAN PABLO

- 1.ª Del Sábado de Pasión al Miércoles Santo (5 al 9 de abril): Inspectores de Hacienda. Director, reverendo padre Felipe del Río, S. J.
- 2.ª Del Miércoles Santo al Domingo de Resurrección (9 al 13 de abril): Inspectores de Primera Enseñanza. Director, don Andrés Avelino Esteban, presbítero.
- 3.ª Del Miércoles Santo al Domingo de Resurrección (9 al 13 de abril): Abogados del Estado. Director, don José María Cirarda, Magistral de la catedral de Victoria.

EN LA CASA DIOCESANA DE EJERCICIOS DE NUESTRA SEÑORA DE LA ALMUDENA

- 4.ª Del lunes 14 al lunes 18 de abril: Abogados en ejercicio. Director, reverendo padre Luis María Arceo, S. J.
- 5.ª Del viernes 18 al martes 22 de abril: Corredores de Comercio, Agentes de Cambio y Bolsa y directores de la Banca. Director, reverendo padre Luis Chabaud, S. J.
- 6.ª Del lunes 26 al viernes 30 de mayo: Miembros y altos funcionarios de corporaciones locales. Director, reverendo padre José María Lacoume, S. J.
- 7.ª Del viernes 30 de mayo al martes 3 de junio: Notarios y Registradores de la Propiedad. Director, reverendo padre Enrique Baeza, S. J.
- 8.ª Del miércoles 4 al domingo 8 de junio: Arquitectos (organizada en colaboración con la Real Congregación de Arquitectos de Nuestra Señora de Belén).
- 9.ª Del domingo 8 al jueves 12 de junio: Ingenieros (organizada en colaboración con la Junta Superior de Congregaciones y Hermandades de Ingenieros). Director, don Andrés Avelino Esteban Romero, presbítero.

El tríptico de propaganda que se ha difundido entre estos grupos profesionales dice así:

De las distintas dimensiones en que se desenvuelve la vida humana (intima o individual, familiar, profesional, política), la profesional ofrece, desde un punto de vista social, particular importancia.

Todos los hombres ejercen alguna actividad profesional e influyen de modo directo, a través de ella, en mayor o menor grado, en la marcha de

la sociedad. Para los católicos, este hecho debe ser objeto de honda meditación. Podrán, quizá, conquistar—si es lícito hablar así—un Estado, crear en un país determinado una estructura política asentada sobre bases cristianas; pero ésta, antes o después, se derrumbará si los ciudadanos, con despreocupada incuria, la minan lenta pero profundamente, incumpliendo días tras días los en apariencia intrascendentes deberes sociales que a cada uno incumben, entre los que se hallan en lugar preeminente los profesionales.

Si este derrumbamiento se produjese, podríamos cada uno, por comodidad, atribuir íntegramente la responsabilidad de la catástrofe a algún émulo de Robespierre o de Lenin; pero Dios, que ve el hilo sutil que engarza todos los hechos humanos integrantes del acontecer histórico, tendrá arotado en la cuenta de cada cual en qué medida, si se quiere infinitesimal, contribuyó a desequilibrar la sociedad en que vivía.

A cada profesión, por imperativo de la misma estructura social histórica, le es inherente el desarrollo de una específica función social; cada hombre, por razón de su profesión, por humilde que ésta sea, debe algo muy concreto al bien común, que no puede, en justicia, hurtar por desidia o abandono, por egoísta afán de lucro o, simplemente, por una deformada desviación del espíritu de cuerpo o clase. Esto, que en un terreno sociológico y de ética natural es obvio, lo es mucho más para el cristiano, miembro del Cuerpo Místico de Cristo—interpretación sobrenatural de una sociedad caída, incesantemente restaurada por la renovada Pasión de Cristo—, en el que nuestros pecados e imperfecciones, y mucho más los de índole social—¡ay del que escandalizarse!—, son como llagas dolorosas en el Cuerpo flagelado del Señor; lacras brotadas en un organismo creado para reflejar por la libre determinación de sus miembros el Orden, la Armonía y la Bondad increadas.

Las tandas de ejercicios espirituales que durante los meses de abril y mayo van a celebrarse organizadas por la Asociación Católica Nacional de Propagandistas han sido concebidas para que, dentro del método ignaciano, ayuden a los ejercitantes a revisar su conducta profesional, impulsándoles a cultivar, con las virtudes individuales y familiares, las virtudes sociales, cuya trascendente grandeza es preciso meditar.

Para que el fruto de estos santos ejercicios sea el máximo, en la mañana del día de salida, después de cesar el silencio y a continuación del desayuno, tendrá lugar un "Diálogo" a puerta cerrada sobre el tema "La función social de mi profesión y mis deberes hacia el bien común". En él participarán solamente los ejercitantes, y se examinarán en un plano íntimo y reservado los problemas morales que plantee a cada grupo el ejercicio de la profesión común.